
Walmart Lo Aguirre 
cuenta con 
espaldarazo de la 
autoridad ambiental 
Este jueves, la Comisión de Evaluación 

Ambiental de la Región Metropolitana 
(RM) decidirá sobre el proyecto “Amplia- 
ción Centro de Distribución Lo Aguirre” de 

Walmart Chile (US$85 millones de inver- 
sión). El Servicio de Evaluación Ambiental 

(SEA) ya emitió una recomendación favo- 
rable tras un análisis de un año. 
Según el Informe Consolidado de Evalua- 

ción, “el proyecto consiste en la construc- 
ción y habilitación de la ampliación de un 
Centro de Distribución de titularidad de la 

empresa Walmart Chile, donde actualmen- 
te se desarrolla la logística de recepción 
de la mercadería". 

A pesar de la luz verde del SEA, el alcalde 
de Pudahuel, Ítalo Bravo, ha manifestado 

reparos por eventuales impactos. 
El SEA informó que la empresa se ha 
comprometido a desarrollar una serie de 

acciones socioambientales voluntarias, 

entre las que destacan: “un espacio para 
emprendedores del sector en el supermer- 

cado Express Líder de Ciudad de Los 
Valles para la instalación de ferias de 

emprendimiento”; además, "se evaluarán 

las emisiones de ruido durante las fases 
de construcción y operación; y se imple- 
mentará “un protocolo de buenas prácti- 
cas para transportistas que trabajen en la 
obra”. 
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La trágica travesía 
de Rucalhue: 8 años 
    

   

          

        
    

       
     
      
      
      
      
      
   

        
    
   
   
   
   
   
   
   
   

   
   
   
    

  

   

    

   
   

  

   

            

de permisología y | 
ahora un atentado 

Felipe O'Ryan 
  

na larga y compleja historia tiene la 
central Rucalhue en Chile, proyec- 
to que es la punta de lanza del 
gigante estatal chino CWB para 

entrar al mercado chileno. El proyecto lleva- 
ba ocho años de tramitación ambiental y 
estuvo detenido años por un solo permiso de 
Conaf. A todos estos problemas "permisoló- 
gicos”, se sumó un ataque incendiario a sus 
instalaciones en la región del Biobío durante 

la madrugada de este domingo, que dejó más 
de 50 camiones quemados, dos guardias 
lesionados y pérdidas por $4.000 millones. 
“Lo que vivimos en horas de ayer es un aten- 
tado contra la institucionalidad del Estado de 
Chile y es el Estado de Chile el que se tiene 
que hacer cargo de esto. Esto es un atenta- 
do ala forma en que se desarrollan los pro- 
yectos en nuestro país", dijeron de la empre- 
sa a La Segunda hoy en la mañana. 
La travesía de los chinos para concretar su 

inversión por US$350 millones comenzó en 
2018, cuando la empresa estatal “China 

International Water 8. Electric Corporation”, o 
WE, compró una central hidroeléctrica en 
Biobío a los brasileños de Atiaia Energía, que 
ya contaba con una Resolución de Califica- 
ción Ambiental (RCA) aprobada en 2016. 
Los chinos tanteaban el mercado chileno con 
este proyecto de una central de pasada con 
embalse, con una potencia instalada de 90 
MV, una proyección de 100 años de vida útil 
y US$8 millones de inversión social y local. 
En 2020 comenzó la etapa de construcción, 

   

Mientras la CMF lo investiga, presidente 
de Azul Azul valora logros en la cancha 

En su carta a accionistas de Azul 

Azul, el presidente Michael Clark, 
recientemente cuestionado por la 
CME, destacó los avances deportivos 
de Universidad de Chile en 2024. 
"Los resultados llegaron en 2024 y, 
con ello, la mayoría de los objetivos 
que Universidad de Chile se planteó 
para la temporada", afirmó. 
Clark resaltó la llegada de Gustavo 
Álvarez, señalando que "ayudó a que 
la U se reencontrara con ese rol his- 
tórico de protagonista". Celebró la 
obtención de la Copa Chile ante "45 
mil hinchas azules" y el protagonis- 
mo en el torneo nacional. 

En lo administrativo, Clark sostuvo: 

"Una de nuestras principales tareas 
fue la de sentar las bases de una ad- 
ministración profesional y ordenada". 
Añadió que han "podido subir los 
estándares financieros” y destacó el 

retorno al Estadio Nacional. 

Finalmente, valoró el "fortalecimiento 
de nuestras series menores” y la "pro- 
fesionalización del ciento por ciento 
de nuestra plantilla" en el fútbol feme- 
nino. "Con mística, pasión, convicción 
y profesionalismo estamos logrando 
que la U sea cada día un club más 
grande y glorioso", concluyó el cues- 
tionado dirigente. 
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El atentado contra la empresa dejó 50 camiones quemados y pérdidas por cerca de 
$4,000 millones. 

pero en noviembre de ese año partieron los 
primeros problemas. Primero, sufrieron una 
toma ilegal de seis meses en el acceso alas 
obras. Luego, en 2022, cuando se disponían 
areactivarlas, Conaf les informó sobre un 
cambio en la guía de tramitación de un 
permiso asociado a especies en conserva- 
ción, como el “naranjillo”. CWE pasó otro 
año en tramitaciones para declarar su pro- 
yecto de interés nacional y así aprobar la 
tala y replantación de los naranjilos. Conaf 
demoró siete meses en rechazar la primera 
propuesta de la empresa, cuando ésta 
esperaba que los plazos se ajustaran a los 
60 días que establecía la ley. 
Desde China, los empresarios dueños del 
proyecto comenzaban a impacientarse. Su 
gerente en Chile, Zhou Haibo, envió una 
serie de misivas a los ministerios de RR.EE,, 
Hacienda, Economía y Energía acusando la 
excesiva permisología y los retrasos de 
Conaf. 
Finalmente, y tras años de tramitaciór 

      

Conaf dio en octubre del año pasado la 
luz verde al proyecto Rucalhue, Seis 
meses después, el domingo recién pasa- 
do en la madrugada, y tras todos estos 
problemas, sufrieron además el antes 
mencionado ataque incendiario que 
vuelve a poner en problemas el desplie- 
gue del proyecto. 
"Este es un proyecto que ha confiado en 
la institucionalidad chilena, a pesar de las 
dificultades que ha tenido durante su 

tramitación, y lo hacemos en la certeza de 
que es una contribución al desarrollo 
energético de Chile, y concretamente al 
desarrollo económico y social de las 
comunas donde nos emplazamos. Pero 
evidentemente estos son problemas que 
impactan, desde el punto de vista de la 
inversión, desde el punto de vista del 

desarrollo del proyecto, y desde el punto 
de vista también de la posibilidad de 

desarrollar otros proyectos", agregaron 
desde la empresa. 

  

Los miembros 
del Alto Consejo 
que enfrentará 
los aranceles 

Hoy en la mañana, el Gobierno infor- 
mó la primera reunión del Consejo de 
Alto nivel para la Respuesta Estratégi- 
ca de Política Económica y Financiera 
Internacional (CPEFI) que discutirá, 
entre otras cosas, los efectos de los 
aranceles de EE.UU. Entre los miem- 
bros están el economista Sebastián 
Edwards; los expresidentes del Banco 
Central, José de Gregorio y Vittorio 
Corbo, los exministros de Hacienda, 
Ignacio Briones y Andrés Velasco; la 
abogada Nicole Nehme; y el presiden- 
te de la SNA, Antonio Walker, entre 
otros economistas y académicos.        
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